

**Centro Internazionale di studi
sul Religioso Contemporaneo**
International Center for Studies on Contemporary Religious

XV International Summer School on Religions in Europe

San Gimignano 27-31 Agosto 2008

*La natura e l'anima del mondo. Le frontiere della globalizzazione
Naturaleza y alma del mundo. Las fronteras de la globalización*

Raúl Nieto Calleja

Confines de la Globalización

Abstract

Que la globalización tenga una frontera no es una paradoja. Ciertamente la globalización no sólo tiene *una* frontera sino *muchas* fronteras, además de la conocida oposición -¿será acaso frontera?- entre lo local y lo global. El aceleramiento del tiempo o la reducción o acercamiento en el espacio parecen ser parte del fenómeno. Pero también ha significado aislamiento y retardo. El imaginario global que pone a la economía en el lugar de la religión lo puede hacer porque precisamente ambas descansan sobre lo mismo: la creencia. Se suele pensar que la globalización como un fenómeno fundamentalmente económico; sin embargo sus efectos más pertinentes son de orden cultural, es decir simbólico.

Raúl Nieto Calleja

Doctor en Ciencias Sociales, Especialidad en Antropología, Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS-Occidente), Guadalajara, Jal., 1997, con la tesis El trabajo y la construcción de un orden urbano. Un estudio de prácticas y procesos sociales y culturales en la ciudad de México (en prensa, 2003)
Profesor Investigador del Departamento de Antropología UAM-I

Ha realizado trabajo de campo principalmente en dos ciudades del país: en la ciudad de León Guanajuato y en el Área Metropolitana de la Ciudad de México.

Entre sus publicaciones está: 2003 "El trabajo y la construcción de un orden urbano", Grijalbo. Colección Ciudad de México, 2003.